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En la noche del martes 18 de
abril, quedaron encendidas las
nuevas luces de la Avda. Gral.
Huidobro, principal arteria del
Barrio ‘Avellaneda’, en Facun-
do Quiroga.

Esta obra, se realizó en con-
junto entre la Cooperativa de
Provisión de obras y servicios
públicos “Facundo Quiroga”

Atlético prepara la
fiesta del Centenario
al tope de la tabla

En la mañana del lunes 10
de abril, en la sede del Club
de Leones de Nueve de Julio,
la institución procedió a efec-
tuar la entrega de un cardio-
desfibrilador -valuado en $
40.000- al Hospital Munici-
pal «Manuel Arce», de la lo-
calidad de Facundo Quiroga,
acto que acompañaron la se-
cretaria de Salud de la Muni-
cipalidad de Nueve de Julio,
Dra. Lucía Pirotta y el direc-
tor del centro de salud, Dr.
Mario Valinoti.

Rubén Avila, en represen-
tación del Club de Leones,
destacó que se trata de un
equipo móvil que permite ser
incorporado a la ambulancia
del Hospital, y está destinado
tanto a pacientes adultos
como a niños, ya que se en-
cuentra equipado para ambas

Nuevas luminarias
en el sector norte
de la localidad

Ltda. con la Municipalidad de
9 de Julio, y actualiza el alum-
brado público con fines estéti-
cos y sobre todo de seguridad,
ya que esa calle contaba con al-
gunos viejos colgantes aislados
y unas pocas columnas con lu-
minarias para 4 cuadras impor-
tantes por donde pasa el mayor
tránsito.

Por necesidad e iniciativa de
los vecinos, se hizo llegar el
Proyecto al Intendente Barro-
so, lográndose la aprobación y
el financiamiento del mismo
por parte del Municipio.

Quedaron funcionando 12
Luminarias leds, cambiando
definitivamente la visibilidad
de las cuatro  cuadras, llegando

Mujeres destacadas:
Entrevista a las cuatro quiroguenses
distinguidas en el mes
de la Mujer (pág.  6 a 9)

Importante donación del
Club de Leones al Hospital
de Facundo Quiroga

atenciones. «La Dra. Pirotta nos
marcó esta necesidad puntual con
la que contaba el Hospital de Qui-
roga y en base a ello efectuamos la

compra», señaló Avila.
Por su parte, la secretaria

Miembros del Club de Leones de Nueve de Julio acompañan a la
Dra.Pirota y al Dr. Valinoti. En el extremo el Delegado Municipal Oscar
Carretero y detrás el quiroguense Darío Santini, integrante de la
entidad benefactora, la que presidió en el período anterior.

Continúa de Pag. 2. Col. 1

hasta el final de la calle, logran-
do ahorro y eficiencia energéti-
ca.

Entrevista alEntrevista alEntrevista alEntrevista alEntrevista al
IntendenteIntendenteIntendenteIntendenteIntendente

Mariano BarrosoMariano BarrosoMariano BarrosoMariano BarrosoMariano Barroso (*)

“Esta es la décima visita a
Quiroga entre 2016 y 2017”-
comenzó diciendo Barroso,
como para intentar desmentir

aquella, su frase, “Quiroga que-
da lejos”, que los vecinos le en-
rostran cuando las soluciones
no llegan en el tiempo que ellos
quisieran.

“Es un gusto -continuó di-
ciendo-  siempre estar aquí, lue-
go de que el presidente del Club
Atlético Quiroga (Leandro
Unanua) se haya acercado al
municipio  comentándonos to-

Continúa de Pag. 2. Col. 1

Intendente Mariano Barroso.
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El sábado 8 de abril falleció
en el Hospital Zonal Julio de
Vedia, el joven de 16 años To-
más Medina, de Dudignac quién
junto a otros tres jóvenes había
protagonizado un choque de
motos en aquella localidad el 22

Jorge Zotti asumió el martes 4 de abril
como nuevo Subsecretario de Seguridad
municipal reemplazando al renunciante
Marcelo Hoessé. Al tomarle juramento el
intendente Barroso agradeció el compro-
miso asumido por Zotti: “por la responsa-
bilidad que el puesto implica; porque es
un lugar muy importante que hace a la
toma de decisiones que inciden en la cali-
dad de vida de los vecinos de todo el parti-
do.

Confiamos plenamente en  Jorge, en su
capacidad  y en las autoridades policiales
locales para seguir instrumentando las po-
líticas de seguridad que hemos diagrama-
do, así como en las áreas de tránsito y en la
de Defensa Civil” cerró el intendente.

En el transcurso de la pasada
semana, el nuevo Subsecreta-
rio de Seguridad, Jorge Omar
Zotti, visitó los destacamentos
policiales de las localidades de
La Niña y Facundo Quiroga,
en el marco de un relevamiento
de los mismos que se viene efec-
tuando desde esa cartera.

Asimismo, el funcionario
mantuvo reuniones con inte-
grantes de las respectivas So-
ciedades de Fomento de ambas
localidades, recibiendo inquie-
tudes y planteando los ejes de
trabajo que se habrán de instru-
mentar.

Lorena Albino la
nueva empleada que
se desempeña ahora
en el Hospital Municipal
"Dr. Manuel Arce".

Agradecemos las donaciones de Quirolac S.A. de una bande-
ra nueva para nuestra institución. La donación del re tapizado
de las sillas del Sr. Juan Morresi; la donación del escritorio de
Manuela Nieto; la donación del hidrolavado de paredes del
frente a Hugo Andrés; donación de material para enfermería
por Norma Disavia. A Edgardo Mancini por sus servicios.

Además se está
realizando tareas de
mantenimiento del
parque. Estas tareas
están siendo llevadas
adelante por los inte-
grantes de la Asocia-
ción Cooperadora y
personal que fue
contratado para di-
cho fin. Gracias a to-
dos los que colabo-
ran día a día por un
hospital mejor.

Actividad coral enActividad coral enActividad coral enActividad coral enActividad coral en
pleno desarrollopleno desarrollopleno desarrollopleno desarrollopleno desarrollo

Desfibriladores: solicitan
su instalación en centros
de salud del distrito

POLICIALES

Falleció el joven
accidentado en Dudignac

de enero último, tal como infor-
mara La Ventana (N.192). En
aquel momento se lo trasladó al
Hospital Interzonal ’San José’
de Pergamino, desde donde lo
volvieron a trasladar al Hospital
Julio de Vedia, donde falleció.

El nuevo Subsecretario
de Seguridad

Jorge Zotti, el nuevo Subsecretario de seguridad al
tomar juramento.

Visita al destacamento policial de Quiroga
del Subsecretario de Seguridad

Abel Toledo, Abel Canevari, Nelson De Rosso y Jorge Larriba con el
Subsecretario de Seguridad Jorge Zotti.

El concejal Eduardo Vicente
(Bloque Peronista) presentó en
el Concejo Deliberante  un pro-
yecto para que las localidades
del partido  que no lo poseen,
cuenten con un desfibrilador en
sus hospitales  y salas de prime-
ros auxilios.

«Tomamos conocimientos
que los costos para acceder a la
compra del desfibrilador no se-
ría de gran inconveniente para
el ejecutivo, ya que varios de

ellos, de muy buena calidad  y
durabilidad, rondarían los
$20.000 cada uno».

Vicente aclaró que el proyec-
to nació de una propuesta de la
familia Frezzero de Patricios,
quienes le dijeron: «Queremos
que las familias de las localidades
tengan la posibilidad  que nosotros
no tuvimos, un desfibrilador y la
ambulancia en condiciones» cuan-
do le presentaron su iniciativa
al concejal.

La Secretaría de Cultura,
Educación y Deportes, re-
cuerda el desarrollo de la ac-
tividad coral en las localida-
des de Facundo Quiroga y
Dudignac, con el siguiente
cronograma: Agrupación
Coral Facundo Quiroga: En-
sayos los días lunes a las 17;30
hs., en el Taller Escuela de la
Sociedad de Fomento.  Agru-
pación Coral Dudignac: En-
sayos los días martes a las 21
hs. en el Centro de Jubilados.
Cabe destacar que las clases
son gratuitas y abiertas.

Cooperadora del Hospital
«Dr. Manuel Arce»
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de salud destacó la importancia
de la donación de este elemen-
to, y más aun teniendo en cuen-
ta la distancia de la localidad
con la planta urbana; en tanto
que el Dr. Mario Valinoti sumó
su agradecimiento a los Leones,
y subrayó las importantes pres-
taciones y ventajas que presenta
el equipo, por lo que reconoció
especialmente la labor del Club
de Leones, en beneficio de la
salud de los nuevejulienses.

Importante donación del
Club de Leones al Hospital
de Facundo Quiroga

Viene de Tapa. Col. 3

El cardiodesfibrilador, cuyo
costo asciende a los cuarenta mil
pesos.

Elsa Quintana, por el Club de Leones; la secretaria de Salud de la
Municipalidad de 9 de Julio, Lucía Pirotta y el Director del Hospital, Dr.
Mario Valinoti.

Viene de Tapa. Col. 5

dos los preparativos por los 100
años del club”. Tras comentar
que había entregado un subsi-
dio a la institución las pregun-
tas derivaron a la inauguración
de iluminación de la Avenida
General Huidobro en el tradi-
cional barrio ‘Avellaneda’ y al
estado de las calles: “Tenemos
cuentas pendientes aún con la
localidad. Hay mucho por ha-
cer todavía”.

¿No cree necesario mejorar el
estado de las calles de tierra?

“Sobre el estado de las calles
vamos a intentar hacer lo posi-
ble  por ponerlas en condicio-
nes que es como deberían estar
y lamentablemente no lo están.
El motivo es la falta de herra-
mientas y la verdad es que nos
encontramos con un parque de
maquinarias muy obsoleto y
estamos tratando de a poco de
ir solucionándolo. Hoy Facun-
do Quiroga debería tener míni-
mamente una ‘Champión’ de
arrastre pero su costo asciende
a $600.000. Debería ya contar
con un camión volcador y no lo

tiene. Estamos tratando de ha-
cer las inversiones en la medida
de lo posible, pero no sólo para
Facundo Quiroga, sino para
todo el Partido de 9 de Julio.
Este es un distrito grande con
muchas localidades y todas tie-
nen sus necesidades y vamos
tratando de ir compensando y
logrando hacerlo en base a la
disponibilidad de recursos y a
las necesidades más urgentes.
Sabemos que estamos en deuda
con Facundo Quiroga, sobre
todo con el mantenimiento de
la vía pública, de las calles y
esperamos este año lograr com-
pensarlo y equilibrarlo. Este
año habrá 5 cuadras nuevas de
asfalto. Esperamos hacer una
rueda, que es lo que venimos
hablando con las autoridades de
la Cooperativa; la famosa ‘rue-
da’ (sic) de empezar a proyectar
lo del 2018 y lo de 2019 para
que una vez que comiencen las
obras no se detengan”.

(*) Entrevista de
     Amílcar "Popy" Gómez

Entrevista al Intendente
Mariano Barroso

“Las luminarias han que-
dado muy lindas, impresio-
nante y quiero felicitar a la
gente de la Cooperativa y a
los que trabajan para que Qui-
roga mejore. El cambio es
notable en la entrada al ba-
rrio ‘Avellaneda’ y espere-
mos que sea el puntapié ini-
cial para toda la obra que ya
empezó en Quiroga y espere-
mos continué durante todo el
año”.

¿Puede detallar las obras a
realizarse?

“En otro sector del pueblo
la Cooperativa ya realiza al-
gunas cuadras de cordón cu-
neta que finalizaría en la Ave-
nida Chacón con las calles as-
faltadas. Terminado ese tra-
bajo se realizarían otras cua-
tro cuadras de cordón cuneta
que ya han sido promociona-
das hace un par de años y se
va a terminar la labor en ellas.
Culminado todo ello la idea
sería volver aquí, a la calle
Huidobro y hacer las dos pri-
meras cuadras de cordón cu-
neta, analizando la posibili-
dad de poder hacer un peque-
ño boulevard; eso iría cam-
biando la fisonomía del ba-
rrio y la entrada y salida del
mismo porque es un lugar
muy transitado. Y eventual-
mente, poder realizar el pavi-

(*)

Nueva
ambulancia

El intendente Barroso tam-
bién mencionó entre las cues-
tiones futuras la llegada de una
nueva ambulancia para el Hos-
pital Municipal “Dr. Manuel
Arce de Facundo Quiroga. “La
unidad 0 km estaría en el hospi-
tal dentro de los próximos 30
días” anticipó.

El humor popular
Cuando la noticia de inaugu-

ración de las nuevas lumina-
rias subió a las redes sociales el
humor de los quiroguenses se
mostró rápido y filoso para re-
bautizar al nombre de la calle
Huidobro con el de “Combate
de los Pozos” por el estado la-
mentable de esa arteria del po-
pular barrio ‘Avellaneda’.

Concejal Paolo Barbieri

Entrevista al concejal
Paolo Barbieri (Pro) (*)

mento también ¿Por qué no?
Mientras tanto poner una pie-
dra estabilizadora, algo que
cambie el tránsito del ba-
rrio”.

¿Tiene novedades sobre la
construcción de viviendas?

“Se están tramitando ante
el Instituto de la Vivienda la
construcción de 30 nuevas vi-
viendas para la localidad. Es-
peramos que en los próximos
mensos se pueda definir y las
va a construir también la
Cooperativa. Es un trabajo en
conjunto, en equipo, no se
contratan empresas de otros
lugares, el dinero queda en la
localidad, se genera mano de
obra. Sabemos que las cosas
tardaron en comenzar pero
que sepa todo el pueblo que
ahora que ha comenzado no
se va a parar en todo el año.
Es muchísima obra pública y
habría que analizar muchos
años para atrás cuando se hi-
cieron tantas cuadras de pa-
vimento y cordón cuneta  como
se tiene proyectado para este
año. Esperamos volver pronto
y que cerca de fin de año poda-
mos decir que se concretó
todo lo que se había proyec-
tado”.

(*) Entrevista de
     Amílcar ‘Popy’ Gómez.
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Se nos presenta a diario que
la temática del envejecimiento
y las historias de adultos mayo-
res no resultan significativas.

Pero acá, en Viejos…los tra-
pos, no es así, ya que este pro-
yecto está destinado a promo-
ver la salud de la persona  adul-
ta mayor y así mejorar y mante-
ner sus aptitudes en el más alto
nivel posible.

Con el correr del tiempo va-

La Secretaria de Cultura, Educación y Deportes de la Mu-
nicipalidad de Nueve de Julio, comunica a toda persona,
institución u empresa que monte escenarios, sonido e ilumi-
nación o afines, que se encuentra disponible en sus oficinas
(Robbio 322 de  Nueve de Julio) el Manual de Formación
sobre la Prevención de Riesgo Escénicos realizado por el
INAMU (Instituto Nacional de la Música) y el SATE (Sindi-
cato Argentino de Técnicos Escénicos). El mismo se puede
descargar en el sitio WEB del nombrado instituto o el link:
https://inamu.musica.ar/pdf/manual4.pdf.

El manual «Prevención de Riesgos Escénicos», tiene como
objetivo brindar información relacionada a: seguridad eléctri-
ca para músicos; primeros auxilios; condiciones para una
instalación eléctrica segura; ejemplos de situaciones riesgo-
sas; factores de riesgos generales; nociones generales para
iluminación, sonido, video y montajes (en la sala de ensayo o
depósito, en el escenario, durante el recital o concierto y en el
desarme del show, entre otros); materiales de seguridad; ele-
mentos de protección personal y ropa de trabajo; condiciones
de protección en un recital o concierto (vallados, tapacables,
pasillos, señalética, ambulancia, plan de evacuación, preven-
ción de incendios); precauciones en escenarios y salas de
ensayo; entre otras precauciones a tener en cuenta. Contactos
INAMU: info@inamu.gob.ar - www.inamu.gob.ar

SATE: contacto@utra.org.ar - www.utra.org.ar

La ANSES informa que a raíz de la disposición del Banco
Central de la República Argentina, desde el 1º de junio las
15.784.408 Cuentas Sueldo de la Seguridad Social que gestiona
deberán contar con un alias o clave que reemplazará a las Claves
Bancarias Uniformes (CBU) numéricas actuales. A aquellas per-
sonas que no la hubieran definido antes de esa fecha, se les asigna-
rá un Alias CBU en forma automática.

Esto no implica ningún cambio a la hora de percibir los haberes
ni ningún trámite extra para los titulares de derecho. El Alias
CBU solo es utilizado para realizar determinados trámites banca-
rios (depósitos, débitos o transferencias) y tendrá la misma fun-
ción que la actual CBU. Una vez que se le fuera asignado un alias,
las personas podrán cambiarlo cuando así lo quisieran.

Las casi 16 millones de Cuentas
Sueldo de la Seguridad Social
tendrán un Alias CBU

«Viejos… los trapos!»    Cada vez más activos…
mos notando que por medio de
estos encuentros logramos esti-
mular nuestras capacidades pu-
diendo así realizar con más fa-
cilidad las actividades que nos
proponen y en nuestra vida dia-
ria poder sortear con más pres-
tancia alguna dificultad que se
nos presenta.

Algo nos llama la atención,
es el adelanto que ha logrado
uno de los integrantes del gru-

po. Él llegó sintiéndose solo,
callado, dice ahora: «poco rela-
cionado con otros». Le costaba
realizar simples actividades
como recordar una presenta-
ción previa, realizar las activi-
dades de estimulación de la
memoria, la atención y la escri-
tura.

Ahora lo vemos realizar con

facilidad muchas de estas acti-
vidades, se involucra en con-
versaciones sobre diversos te-
mas. Es así que nos hace saber
que, junto a otros vecinos están
tratando de integrarse en su ba-
rrio con un nuevo espacio, ar-
maron un lugar donde se reúnen
para charlar, jugar paddle , tejo
y compartir con otros.

Así como él hay otras perso-
nas integrantes de «Viejos…los
trapos» que se sienten bien rea-
lizando actividades en los en-

cuentros, también otras fuera de
ellos, viendo como mejora su
calidad de vida. Por tanto, es
que proponemos  que todo adul-
to mayor que quiera acercarse a
los encuentros, talleres y char-
las lo haga y así, podremos mu-
chas personas envejecer activa-
mente para que…»hacerse mayor
no sea una complicación»

* Por Rosa Albino
APS FACUNDO QUIROGA
(Hospital Dr. Manuel Arce)

Hagamos caso a este lema:
«Añadir vida a los años y no años a la Vida»

Prevención de riesgos
escénicos

Primera venta de vidrio recuperadoPrimera venta de vidrio recuperadoPrimera venta de vidrio recuperadoPrimera venta de vidrio recuperadoPrimera venta de vidrio recuperado
En el transcurso de la primera

semana de abril, la Dirección de Ges-
tión Ambiental de la Municipalidad
de Nueve de Julio gestionó la pri-
mera venta de vidrio recuperado en
la planta de separación de residuos.
Se comercializaron 27 toneladas,
las cuales fueron derivadas hacia

empresas que lo reciclan, garanti-
zando así su trazabilidad y recupe-
ración. Parte del vidrio recuperado
que integró este cargamento per-
tenecen a la recuperación generada
desde Quiroga en instalaciones del
Taller Protegido «Mi pequeña fami-
lia».
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El obispo Torrado Mosconi
exhortó a los fieles a renovar la
fe en Cristo resucitado para dar
un nuevo sentido a sus vidas.
Lo hizo durante la misa de Pas-
cua que presidió en la Iglesia El
Carmelo en Nueve de Julio.

Durante la celebración, el lí-
der de la Iglesia diocesana la-
mentó los signos de destrucción
y de horror que se ven a diario.
«Las situaciones de tensión, de
guerras y violencia crecientes en
el mundo, las divisiones y «grie-
tas» que se ahondan en la Argen-
tina, las catástrofes naturales, las
inundaciones que afectan también
vastos sectores de nuestra diócesis.
Eso sin mencionar tantos signos
de muerte también en nuestra
vida personal. La enfermedad, la
soledad, los miedos, el dolor por
la traición de amigos y familia-
res, los apremios económicos y tan-
tas otras realidades que nos lle-
nan de temor y de dolor».

Monseñor Ariel comparó el
camino de destrucción y de des-
esperanza del mundo con el áni-
mo entristecido de María Mag-
dalena y de la Virgen María

Con la organización de la Secretaría de Salud de la Munici-
palidad de Nueve de Julio, se vienen desarrollando reuniones
para pacientes celíacos, coordinada por la Dra. María Euge-
nia Martínez, quien resume en ellas las novedades y activida-
des que se desarrollarán en los meses posteriores y brinda
información valiosa a esos pacientes y sus familiares. En tal
caso es de hacer notar que esas reuniones se realizan siempre
en la ciudad de Nueve de Julio. Lo verdaderamente novedoso
sería que las mismas lleguen a otros puntos del distrito para
que quienes sufren esa patología puedan acceder a tan aprecia-
ble información, evitando gastos de traslado.

En el caso de Quiroga, ubicada en un extremo del partido, la
secretaría de salud podría interesar a sus pares de los distritos
de Carlos Casares y Lincoln para coordinar una tarea conjunta
que pueda brindar información y asistencia  a los pobladores
celíacos de La Niña, Quiroga, Smith, Moctezuma, Martínez
de Hoz, Las Toscas, Carlos Salas y El Triunfo.

MENSAJE DE PASCUA DEL OBISPO DIOCESANO

«Renovar la fe en Cristo resucitado da
un nuevo sentido a nuestra existencia»

cuando, al tercer día, fueron a
visitar a Jesús hacia la tumba.
«El dolor de las mujeres represen-
ta el dolor de la agonía de la hu-
manidad y cómo cada uno de no-
sotros nos vamos arrastrando por
la vida». Y recordó cómo ese
hecho provocó un cambio radi-
cal en estas mujeres cuando
comprobaron que Jesús había
resucitado. «Ya no fueron cami-
nantes hacia la muerte, llenas de
tristeza y desolación. La resurrec-
ción cambió, les dio un nuevo ho-

rizonte, una nueva meta. Del mis-
mo modo, Cristo resucitado tam-
bién cambia el sentido de nuestras
vidas y dejamos de ser simples
hombres y mujeres que camina-
mos hacia la muerte, sino hacia la
vida».

Por eso el prelado  pidió a los
fieles que en esta celebración,
la más importante para la cris-
tiandad, renueven «su fe en Cris-
to resucitado» para que ella  «dé
un nuevo y verdadero sentido a la
existencia».

Reuniones para
pacientes celíacos
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Fueron distinguidas por su la-
bor en salud a lo largo de toda su
carrera profesional.

¿Cómo las tomó la noticia del
reconocimiento recibido?

Matilde: Me sorprendió y
mucho, ya que después de ha-
berme jubilado no esperaba re-
cibir ese halago. Y me emocio-
nó demasiado.

Mirta: Me lo comunicó Ana-
lia Roldán (ver aparte) y fue una
caricia para el alma. Jamás es-
perás estas cosas. Cuando haces
un trabajo como el nuestro, de
vocación, jamás esperás nada a
cambio. Lo único que te intere-
sa es dar y pedir a Dios que te
ayude siempre a ser útil y no
pasar por esta vida en vano. En
salud trabajas muchas veces con
el paciente que está sólo, que
no tiene quién le hable, quién
lo escuche, quién le alcance

CIERRE DEL MES DE LA MUJER

Homenaje a mujeres destacadas
En el marco de la conme

moración del «Mes de la
Mujer», la Municipali-

dad de Nueve de Julio proce-
dió a efectuar un reconocimien-
to a las mujeres destacadas de la
comunidad, las que fueron pro-
puestas por distintas institucio-
nes intermedias y ONGs del
distrito.

El acto tuvo lugar el día do-
mingo 26 de marzo, en el Salón

Blanco del Palacio Municipal,
a las 18 hs. y fue presidido por
el Intendente Municipal, Ma-
riano Barroso, acompañado de
funcionarios de su Gabinete,
invitados especiales, represen-
tantes de instituciones y veci-
nos.

Al dirigirse a la concurren-
cia, el Intendente Municipal
subrayó la importancia de la la-
bor comunitaria de las mujeres

destacadas, «poniendo de mani-
fiesto su compromiso hacia la so-
ciedad, representando un esfuer-
zo invalorable y que se hace con el
corazón, que es lo más valioso y lo
más importante».

El referido reconocimiento
fue acompañado además por las
presentaciones de la Escuela de
Ballet de Vanesa Castiglioni y
el Director de la Orquesta Es-
cuela, Cristian Luzza.

VECINAS DESTACADAS:

Liliana Calixto; María Inés Diéguez; Clara Carneri; Nata-
lia López; Sara Molinari de Bonello; Verónica Paulucci;
María Magdalena Cierra; Patricia Delamano; Lilian Huer-
ta; Lirida Magdalena Guiotto; Beatriz Silvana Santarossa;
Ana María Amaya; María Ester Salvador; Ana Mirta Mar-
tin; Matilde Roldan; Inés Montanari; Azucena Pérez de
Esteban

(*) En negrita las cuatro quiroguenses destacadas.

Mirta Martín y Matilde Roldán
algo que no puede».

Matilde: «Se ha ido perdien-
do esa vocación de estar atento
a la soledad en que se encuentra
un paciente».

Mirta: «Son otros tiempos.
Pero en esos otros tiempos yo
transité desde los 19 años, estu-
diando, viendo y aprendiendo
y traté de nutrirme del poten-
cial que tenía a mí alrededor.
Empecé mi trabajo parada en
un quirófano con una cirugía
mayor en la Clínica Oeste de
Lincoln. Tal vez me conmocio-
nó más el primer parto».

¿Tenías una preparación pre-
via?

«No, no,  no, desde el vamos
porque todo fue práctica pero
desde un lugar tan  elevado en
complejidad y de tanto trabajo
que aprendías progresivamen-
te. Llegaba a ver hasta 10 ciru-
gías por día en aquel lugar».

¿No era como ahora la enfer-
mería, que se estudia, que hay
que prepararse?

«No. En mi caso me eligió al
azar el Dr. Mario Ceccón por-
que era el médico de cabecera
de mi familia y porque él estaba
designado para hacerse cargo de
la reapertura  del Hospital de
Quiroga (Hoy Hogar de Ancia-
nos). Necesitaba formar un
equipo de colaboradores y en-
fermeras. Cuando me lo propu-
so me pareció una idea desca-
bellada. Pero lo apreciábamos

tanto que no le podía decir que
no y allí fui, con su carta de
recomendación. Cuando llegué
con esa presentación el Dr.
Briones me dijo: «te quiero aquí
mañana a las 5 de la mañana. Y
allí estuve el día siguiente a las
5 de la mañana y de ahí no paré
más».

«Con casi 50 años de enfer-
mería» acota Matilde. «Con 47»
corrige Mirta.

¿Y tus comienzos Matilde?
«Fueron curiosos. Llegué a

la enfermería por un desgracia-
do hecho familiar: el suicidio
de un hermano (Domingo). Eso
me llevó a pensar y cuestionar
¿cómo una persona llega a una
determinación así? ¿Porque lo
hace?  ¿Porque cambia todo  de
golpe de hoy para mañana? Me
interesó saber todos esos ‘por-
que’ y mientras leía buscando
respuestas coincidió con la
construcción del Hospital «Dr.
Manuel Arce» y la propuesta
del entonces Delegado ‘Josen-
go’ Salomón y de su esposa, para
que me incorpore al mismo. Y
así de a poco, paso a paso fui
aprendiendo, Mirta sirvió de
apoyo y maestra y después fue
también una carrera de trabajar
y estudiar».

La formación de enfermeras
fue una constante que debió dar-
se en todo el país. Sus conoci-
mientos empíricos provenían
del aprendizaje que pasaba

transmitido de unas a otras, pero
no había formación profesio-
nal. «estaban las parteras a do-
micilio» acota Mirta. Esa for-
mación fue llegando progresi-
vamente y hoy es impensable
que alguien pueda desarrollar
esa carrera sin haber previamen-
te pasado por algunos años de
estudio y prácticas y estar ac-
tualizándose permanentemente
con nuevos cursos y conoci-
mientos sanitarios.

Las evocaciones de Mirta lle-
gan hasta el viejo Hospital hoy
convertido en el Hogar de An-
cianos «Virgen de Luján» y re-
parte elogios para Doña María
Salomón, secundando la labor
del Dr. Arce; para doña Julia
Corvalán, asidua asistente en
los partos domiciliarios, toda
una costumbre de la época.
Aquellas señoras que ayuda-
ban, pasaron a hacerlo luego en
aquel Hospital.  Para Mirta ese
fue un ‘pasito’ importante: su
experiencia la seguían aportan-

do, ayudando al viejo Doctor,
pero ya dentro del recinto de un
centro de salud.

«Después siguió ‘Lita’ Salomón»
sigue recordando Mirta; «todas
personas que tenían esa pasión por
cuidar al otro; por la salud. Lita
llegó a ser una persona reconocida
por su labor, amorosa, divina».

Seguir aprendiendo
Mirta: «Siempre me interesó

el saber más, me interesó saber
el porqué de las cosas. Y hoy
que estoy retirada sigo interesa-
da; veo cuanto programa de sa-
lud haya y para leer elijo cosas
de salud. Me sigue atrayendo
eso  y muchísimo (enfatiza)».

¿Y en tu caso?
Matilde: «Más allá de haber

dejado de trabajar, adoramos
esto; es como una pasión que se
lleva dentro y nunca termina»

Ambas guardan el recuerdo
de la noche de homenaje: «en el
mejor lugar de mi corazón» dice
Mirta. «Fue emocionante. No es-
perábamos tanto» acota Matilde.
Y las dos cuentan detalles de la
ceremonia, que tuvo picos de
emoción en el caso de Mirta
cuando recibió un ramo de flo-
res de manos de sus nietos más
pequeños: «Era más grande el
ramo que ellos mismos» grafica
Matilde. Recuerdan a dúo el
también conmovedor momen-
to en que se reconoció al grupo
«Estrellas  Amarillas» consti-
tuido  por madres que perdie-
ron hijos en accidentes de trán-
sito.

¿Qué era lo que más disfruta-
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ban de su carrera?
Matilde: «El trabajo mis-

mo. Ni siquiera con los ho-
rarios, porque antes trabajá-
bamos 24 hs. consecutivas,
después se redujo a 12 y re-
cién en los últimos tiempos,
casi cuando nos estábamos
yendo, empezaron las jorna-
das de 8 horas de labor».

Mirta: «Todo me encan-
taba, pero siempre ‘mi ojito’
(sic) estuvo puesto para los
niños. Los partos me acom-
pañaron durante toda la tra-
yectoria. Cuando ya no se
hicieron más partos en el
Hospital me asignaron para
vacunación, con lo cual el
contacto no lo perdí jamás»

¿Están de acuerdo con que
no se realicen más partos en
Quiroga, en el Hospital?

«Si, si, totalmente, porque no
se puede arriesgar la vida de una
madre ni la de su bebé, por cual-
quier imponderable que se pre-
sente» la que responde con
firmeza es Mirta. «Son dos vidas  en juego
y hay que contar con todos los recursos para
ello. Siempre digo ‘Dios estuvo paradito al
lado nuestro’, porque cuando hay una ur-
gencia las distancias se vuelven abismales.
Nueve de Julio queda muy cerquita cuando
vas a pasear, pero cuando los minutos tienen
que ver con una vida en juego está muy
distante. Recuerdo haber entrado en Carlos
Casares y que no  nos hayan recibido al/la
paciente y tener que seguir hasta Nueve de
Julio. Pasaba eso también. Y no siempre el
resultado final era feliz; hemos tenido que
retornar con un paciente fallecido en mitad
de camino, por su gravedad, por accidente,
etc.».

Matilde ratifica con un ejemplo, esa
situación de desesperación y aislamien-
to que se vive arriba de una ambulancia
cuando hay que llegar a otra ciudad y los
kilómetros  son muchos en relación a la
gravedad de la situación y lo traumático

de cada una de esas situaciones.
¿Cuáles fueron los momentos más do-

lorosos de esta profesión?
Matilde: «Cuando los desenlaces fata-

les alcanzaban a familiares: mi herma-
no, mis padres; sobrinos; hijos de ami-
gas. Comunicar  la noticia de algún acci-
dente».

Mirta: «En mi caso lo más traumati-
zante es que se te muera un bebé y tener
que ir a  llevárselo a la madre. Me duele
hasta el día de hoy (llora)».

¿Y cómo se llevan con esta nueva eta-
pa?

Mirta: «Yo feliz, disfrutando de todo,
del silencio, de mis plantas y también de
la bulla cuando vienen los nietos». (Los
nietos de Mirta: Iker (2) y Borja (4) por
Ana Belén y Francisco (11) Santiago (8)
y Ciro (5) por Franco).

¿Qué actividades te entusiasman?
Mirta: «La actividad física. Y tam-

bién hago teatro y pinto (su
hogar está decorado con sus
propios trabajos, uno de re-
ciente terminación y otros
elementos que embellecen
su living) Y ahora también
me gusta mucho viajar».

Matilde: «Aprovecho
ahora para hacer mucha ac-
tividad física: pilates, gim-
nasia y caminatas y también
viajar un poco más y disfru-
tar mucho más de mi casa y
de mis hijas cuando vienen,
que antes no las podía aten-
der».

¿Qué cosas cambiaron
desde aquel momento en
que te preguntabas porque
le pasaban cosas a la gente y
que fueron en definitiva las
que te llevaron a entrar al
mundo de la enfermería?
¿Qué cambió en ese perío-
do tan largo?

Matilde: «Un montón. La
gente que de estar bien pasa
a estar mal y toma determi-

naciones por no poder pedir ayuda o por
no saberlo. Apareció la psicología, que
si bien ya existía fue una herramienta
valiosa para superar situaciones. Ahora
hay mucho apoyo. Hay muchos equi-
pos; el Doctor Mario (Valinoti) está ha-
ciendo ese trabajo con la gente joven
(«Espacio Amigable Adolescente Qui-
roga»); APS (Atención Primaria de la
Salud) con la gente de tercera edad».

Mirta: «Es tan trascendente todo, tan
importante todo, porque del conoci-
mientos y actitud nuestra para actuar
dependen vidas humanas que tenés en-
frente. Cuestiones decisivas que no dan
tiempo ni siquiera a llamar al médico.
Pero vuelvo a repetir: Dios siempre es-
tuvo al lado nuestro».

Mirta Martín y Matilde Roldán
¿Está bueno jubilarse o les gustaría

haber seguido?
Mirta: «Son diferentes etapas y hay

que dar paso a nuevas generaciones que
vienen con otra preparación

Matilde: «Si. Son distintas etapas, con
distintas formas de pensar y de trabajar,
con otras virtudes. Pero ya está. Hay
que disfrutar de cada época».

Ahora  que disfrutan del período jubi-
latorio con posibilidades de ocupar el
tiempo libre en otras actividades no de-
jan de comentar la pasión por lo que fue
su trabajo de toda la vida, ambas con
distintos matices. Matilde ingresando a
la enfermería a través de un hecho des-
dichado que lo empujó al interrogante
de los ‘porque’ y desde ese punto de
partida no para de superar obstáculos:
debió terminar sus estudios primarios
que estaban incompletos; luego hacer el
secundario para recién poder acceder al
ansiado y necesario curso de auxiliar de
enfermería. Lo cuenta con orgullo. Hoy
es convocada a participar eventualmen-
te en las reuniones de los viernes que
realiza el grupo «Espacio Amigable
Adolescente Quiroga».

Mirta repasando su trayectoria ini-
ciada en el viejo hospital hoy Hogar de
Ancianos, donde pasó los primeros cin-
co años de su labor y luego los cinco
posteriores en la Clínica Privada «Santa
Amelia» de los hermanos Ceccón, don-
de tuvo allí todas las posibilidades de
poder ejercer la enfermería trabajando a
la par de ellos en cirugías de todo tipo
«donde no se derivaba nada»(sic).  Más
tarde se incorporaron juntas, hasta su
retiro, al Hospital Municipal «Dr. Ma-
nuel Arce» Las dos creen  que no hay
que buscar en la enfermería sólo una
salida laboral rápida sino que se requie-
re de pasión y vocación, condiciones
imprescindibles para ejercerla, tal cual
hicieron ellas mismas.

Analia
Cuando a Mirta le tocó responder so-

bre cómo había recibido la noticia hizo
hincapié en la comunicadora de la bue-
na nueva

«Ha sido y es nuestro puente, nuestra fiel
confidente para todo y hay que destacar el
trabajo de esa chica que siempre ha respon-
dido nuestras inquietudes o nuestros recla-
mos. Nosotras no llamábamos a Nueve de
Julio, llamábamos a Analia (Roldán). Una
persona eficiente desde el anonimato, ayu-
dando. Sin importar si era su función, por-
que nosotras teníamos nuestro propio secre-
tario para elevar las consultas o reclamos, o

dudas, porque muchas eran dudas, sin em-
bargo recurríamos a Analia que desde la
Delegación nos buscaba la solución o la res-
puesta. Es el trabajo anónimo el que quiero
destacar y este es uno de ellos. Sabíamos que
nunca nos iba a dar un «no» o una indiferen-
cia; encontrábamos en ella a una aliada.
Siempre nos decía «yo te llamo», pero no era
un «te llamo mañana o cuando tenga tiem-
po», por el contrario a los pocos minutos
teníamos la respuesta a la inquietud plan-
teada. Por ella recibí la noticia y me lo dijo
de una manera tan divina que me alegró
muchísimo».
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Fue elegida, a través de la
decisión del Centro de
Jubilados y Pensionados

de Facundo Quiroga, por su tra-
yectoria de vida.

«Tengo 35 años de Entel (la
ya desaparecida empresa de te-
léfonos); cuando dejé ese traba-
jo Esther Seisdedos me invitó
para ser catequista. Allí hice un
primer seminario; luego otro
con el Padre Oddone y estuve
23 años dando catecismo. Ya ni
recuerdo la cantidad de chicos
que pasaron, pero tengo la ale-
gría  que cuando alguno me en-
cuentra aún lo recuerdan con
alegría. Después estuve tam-
bién  23 años en el Hogar de
Ancianos con ‘Katy’ Pagella,
‘Chola’ Blázquez, Elvira Mo-
rresi y tantas otras. Trabajába-
mos mucho, nos turnábamos
una semana cada una en la tarea
de compras. Eran años duros,
de alta inflación, la Cooperati-
va (agrícola) nos daba la merca-
dería pero a boleta abierta, sin
poner precio. En algún momen-
to Blanco, que era Diputado
Nacionmal, nos donó su sueldo

Ana María Amaya («Pety»)
y puesto en un plazo fijo los
intereses permitían sortear difi-
cultades, ya que los precios
cambiaban todos los días. El
mismo Blanco nos alentaba a
no dejar la comisión y que no lo
hiciéramos municipal (al Ho-
gar), porque siendo municipal
es más frío sin el contacto dia-
rio que teníamos nosotras. Se
construyó un comedor, unimos
los tres sectores. Gracias a una
carta entregada al ex presidente
Menem en Lincoln a los pocos
días tuvimos respuesta y debi-
mos viajar a Buenos Aires para
una entrevista donde tras los
trámites necesarios consegui-
mos el dinero suficiente para
esa obra.

Se trabajaba a pulmón (sic)
pagando los viajes de nuestros
bolsillos.

La incorporación de muchos
abuelos de Pami sirvió para ir
manteniendo el Hogar.

Más tarde fue la visita de la
señora de Duhalde y del Minis-
tro de Obras Públicas de la pro-
vincia, Hugo Toledo a quién le
solicitamos para terminar el

comedor y hacer la cocina nue-
va porque era muy chica. Nues-
tro pedido asombró al ministro
por lo elevado; pasó un tiempo
y pensábamos que no tendría-
mos suerte pero un día llama-
ron para decirnos que teníamos
el cheque por lo que habíamos
pedido».

Las distintas labores y el paso
del tiempo fueron haciendo
mella en el espíritu de cada una
y poco a poco las integrantes
fueron saliendo de la comisión.

¿Y después?
«Tenía la deuda pendiente de

no haber hecho el secundario y
en 1998 comencé. Fue muy lin-
do porque profesoras y compa-
ñeras eran más jóvenes que yo y
lo disfruté mucho, aprendien-
do mucho también. La compu-
tación que era todo un mundo
nuevo para mí y que me atrajo a
tomar clases con Mónica Fuen-
tes porque necesitaba saber más.

He pasado una vida muy lin-
da. Ahora estoy en una etapa
muy hermosa también. Con las
valijas preparadas para cuando
Dios nos lleve.

‘Pety’ próxima a cumplir en
diciembre 80 años y 60 de ma-
trimonio con Edgardo ‘Bubín’
Iriarte disfruta de las distintas
etapas de quienes componen su
ya numerosa familia: tres hi-
jos, Edgardo que es sacerdote y
está próximo a instalarse en
Arizona (EE.UU) por tres
años, Carlos y Sergio, hoy en
Curitiba (Brasil); cuatro nie-
tos: Franco, Fabio, Carla y
Leonel y dos bisnietos Eros y
Ada por parte de Carla.

¿Qué otros recuerdos conser-
vás de tu trayectoria de vida?

«Todo me ayudó a crecer. Es-
tando en Entel crie a mis hijos,
con ocho horas de trabajo, coci-
nando y cociendo, no sé cómo
hacía y desde ya que ‘Bubín’
fue el compañero ideal, porque
nos hemos ayudado mutuamen-
te. Pero, repito, todas las etapas
fueron lindas; en Entel con to-
dos los compañeros que tuve,

sobre todo Romagnoli (Enri-
que) casi como un hermano,
además de Enrique Disavia ,
‘Grillo’ Andrés y ‘Doly’ Muri-
llo.  Los últimos años como te-
lefonista fueron en la Coopera-
tiva donde me jubilé a los 50
años por trabajo insalubre».

¿Tuviste momentos doloro-
sos en tu trabajo?

«Lo peor que me pasó cuan-
do me informaron el accidente
de Oscar Hidalgo; porque a la
primera que comunicaron fue a
mí, con los detalles terribles del
mismo y tenía que conectar a
familiares sabiendo lo que ha-
bía ocurrido. Otro momento
duro fue cuando ‘Doly’ debió

retirarse por su enfermedad pro-
gresiva».

No deja de asombrarse por
los avances tecnológicos en la
telefonía, justo ella a la que le
cuesta hacer entender a los más
jóvenes como era eso de comu-
nicar a dos personas a través de
un conmutador con clavijas.
Pero entiende a la perfección
que «hay que saber adaptarse» y
también repasa sobre la falta
de compromiso de los  jóvenes:
«hace dos años que no se casa
nadie en Quiroga» dice, como
para darle mayor contunden-
cia a la reflexión que marca esa
modesta estadística lugareña.

Desde el lunes 3 de abril, la Municipalidad de Nueve de Julio inició una nueva
campaña de vacunación antigripal, la que se cumple en el Hospital Julio de
Vedia, los Centros de Atención Primaria de la Salud (CAPS) de Barrio Luján (A.
Alvarez y Eva Perón), y de las distintas localidades del interior del partido, de 8
a 12 hs. y de lunes a viernes.

¿QUIENES DEBEN VACUNARSE?: Sin orden médica: Personal de salud;
embarazadas y puérperas; niños de 6 a 24 meses de edad; personas mayores
o igual de 65 años. Con orden médica: Personas entre los 2 a 64 años
inclusive con una o más de las siguientes enfermedades respiratorias; enferme-
dades cardíacas; inmunodeficiencias congénitas; pacientes oncohematológi-
cos y trasplantados; Otros: a) Obesos con índice de masa corporal (IMC)
mayor a 40; b) Diabéticos; c) Personas con insuficiencia renal crónica en
diálisis; d) Retraso madurativo grave en menores de 18 años de edad; e)
Síndromes genéticos, enfermedades neuromusculares con compromiso respi-
ratorio y malformaciones congénitas graves; f) Tratamiento crónico con ácido
acetilsalicílico en menores de 18 años. g) Convivientes de enfermos oncohema-
tológicos; h) Convivientes de prematuros menores de 1.500 g.

Continúa la campaña de vacunación antigripal
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Distinguida por su labor soli-
daria en instituciones locales.

¿Cómo te tomó la distinción?
«Con tranquilidad, pensando

que podría haber alcanzado a
otra persona y no necesaria-
mente a mí. Había otras perso-
nas en el pueblo; uno no es im-
prescindible».

María Esther repasa su labor
solidaria que se inicia, por  si es
necesario poner un punto de
partida, cuando, ya casada, su
pueblo natal, Carlos Salas esta-
ba aislado por una feroz inun-
dación  (2001). Ella viajaba lle-
vando medicamentos y ropa en
la «zorra» ferrovairia que era el
único elemento que rodaba por
aquellas vías tapadas por el
agua. El regreso era en el Uni-
mog, un camión del ejército que
era el único capaz de sortear los
hondos pantanos del camino
anegado. Posteriormente fue
quién logró dar los primeros y
necesarios pasos para dar for-
ma a lo que es hoy el Taller
Protegido «Mi pequeña fami-
lia». Un sobrino y otros chicos
de la localidad  con capacida-
des diferentes, necesitaban un
espacio donde poder desarro-
llar actividades.

«Fue una lucha sin cuartel,
pero donde no estaba sola y ha-
bía muchas colaboradoras y co-
laboradores anónimos, pero
también siempre con la espe-
ranza de que íbamos a salir ade-
lante. Después empezaron a

María Esther Salvador
acercarse autoridades, pero
cuando ya estaba todo hecho»
recuerda con cierta ironía.
También se pregunta: «No sé
¿cómo trabajábamos? ¿Cómo
sacábamos fuerza para ir for-
mando ese espacio?

Como mujer de fe que es re-
pasa que: «También siempre la
oración estuvo presente en
nuestra tarea»

¿Qué te produce este recono-
cimiento?

«Agradezco profundamente
este premio. Hay tanto sufri-
miento, tanto odio, tanta men-
tira, tanto egoísmo, pero dando
un poco de nosotros mismos
podemos ayudar, hacer algo por
nuestros semejantes. No es tan-
to cuanto hacemos sino cuanto
amor le ponemos a las cosas que
hacemos. No importa lo mu-
cho que hagamos sino con la
intención con que la hagamos.

Agradezco a Dios por la sa-
lud y por los deseos de ayudar a
los demás. A mi esposo por su
paciencia y apoyo incondicio-
nal, gracias a mi familia gran-
de, a mis amigos que me han
brindado su ayuda para hacer
más fácil mi caminar por este
mundo. Creo que en nuestro
pueblo es necesario que conte-
mos con un lugar donde poda-
mos elevar nuestras quejas,
nuestras inquietudes y podamos
llegar a hacer algo en conjunto,
unidos, ayudándonos, motivan-
do al prójimo para lograr el cre-

cimiento personal, incentivar-
los. Ayudar para alentar el
compromiso del otro, a los sec-
tores más vulnerables, a quién
necesite y en cada organismo
congeniar entre todos para brin-
dar una mano».

¿Qué te preocupa?
«A veces me siento angustia-

da porque muchos dejaron de
creer, pero hay tanto que se pue-
de emprender para conseguir
algo. Alimentar nuestra alma
con la práctica de la solidari-
dad. Por ejemplo hacer proyec-
tos donde trabajen madres sol-
teras, personas que necesiten,
pero siempre con una presta-
ción de trabajo remunerado. Y
siempre repito esta frase: «mo-
neda que está en la mano, qui-
zás se deba guardar, pero la que
está en el alma, se pierde si no
se da».

¿Qué actividades desarrollas
en la actualidad?

«Participo del grupo «viejos
son los trapos» de Atención pri-
maria de la salud con gente de
la tercera edad; del Club de
Madres; me ocupo de los arre-
glos  florales de todo tipo en la
Parroquia y soy catequista y
sigo sosteniendo a mi familia
del corazón».

También repasa su anterior
trabajo en Cáritas Parroquial y
su posterior desvinculación de
esa entidad que refleja la mi-
sión social y los valores funda-
mentales de la Iglesia Católica.

Cuando te convoqué para esta
entrevista mencionaste que
querías decir las cosas que fal-
taban ¿cuáles son?

«Lo más importante es tener
un lugar, un lugar de protec-
ción donde la persona se sienta
amparada, donde  no se esté a la
espera de una dádiva porque
pedir es muy triste y a los 3 ó 4
días vuelve a estar en la misma
situación. Un Hogar de tránsi-
to, donde las mujeres trabajen y
los hombres también ¿porque
no? Alguna forma de cooperati-
va, sobre todo para mujeres.
Falta eso en Quiroga.  Y que
lógicamente sea acompañado
por el interés de las autorida-
des».

María Esther está convenci-
da de que: «No importa lo mu-
cho que hagamos sino con la
intención con que la hagamos»
y en esa tarea sigue como el pri-
mer día.
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Las LluviasLas LluviasLas LluviasLas LluviasLas Lluvias
Intensas precipitaciones se produjeron en

toda la región el fin de semana que correspon-
dió al viernes 7 y hasta el lunes 11 de abril. La
lluvia superó en Quiroga los 150 milímetros,
produjo cortes en el servicio eléctrico y compli-
caciones en caminos rurales.

En otros lugares de la provincia y del país las
tormentas afectaron a miles de personas y
varios municipios  debieron efectuar evacua-
ciones.

El distrito de General Villegas sigue regis-
trando inconvenientes hídricos como hace 15
meses, con localidades aisladas y crece el con-
flicto por intentar liberar aguas abajo con los
partidos vecinos de Rivadavia (América), Tren-
que Lauquén, Pehuajó y Carlos Tejedor. Si las
lluvias persisten  durante el otoño y el invierno
la situación se seguirá complicando y podría
alcanzar a otros distritos.

Bien sabido es que uno de los mejores «suve-
nires» del campo es un chacinado casero, pero
cuidado con las elaboraciones caseras sin con-
trol.

La alimentación con carne de cerdos domésti-
cos que no han pasado por una buena inspec-
ción veterinaria constituyen la principal fuente
de infección ante el contagio con Triquinosis,
enfermedad producida por el parásito «Triquine-
lla spiralis», que al ingresar al organismo se aloja
en los músculo.

La carne de cerdo no controlada, al consumir-
se cruda, en chacinados y embutidos, o mal
cocida, posibilita el riesgo de la enfermedad. Con
las tareas de prevención, control y educación, se
intenta reducir las cifras del contagio.

La Dirección General de Bromatología quiere
recordar que las acciones preventivas son:

PARA CRIADORES DE CERDOS:
• Mantener una buena higiene en el criadero

combatiendo las ratas.
• Alimentar al cerdo con comida de buena

calidad. No con basura, ni desperdicios de mata-
deros ni residuos de casas de comidas.

• Eliminar convenientemente los cadáveres de
cerdos o de los animales, para que no puedan
ser consumidos por animales silvestres, ratas u
otros cerdos.

• Señalar convenientemente cada animal.
PARA EL FAENADOR Y
ELABORADOR CASERO:
• Si cría cerdos, faena y/o elabora chacinados

(chorizos frescos y secos, panceta, bondiola,
jamón crudo, etc) para consumo personal, para

Gabriel Hernán Castiglione es el refe-
rente principal de uno de los tres grupos
del Frente para la Victoria en Nueve de
Julio. Los otros dos son el que condu-
cen, por un lado, de la Nación, profesor
Fernando Ciccarelli y por el otro el de la
Unidad Básica Juan Domingo Perón,
que lídera Horacio Delgado al que
acompañan todos los concejales del blo-
que en el Concejo Deliberante nueveju-
liense.

Castiglione comenzó su labor política
en 2016 en lo que llaman «la casa de la
militancia». Según el mismo aclara: «tra-
bajamos desde la resistencia no bien ter-
minó 2015» y es de todos los grupos
quién más claro expresa su apoyo, sin
rodeos, a la ex presidente Cristina Fer-
nández de Kirchner. Está participando
de las conversaciones preliminares con
respecto a las PASO, que se desarrollan
en la IV sección electoral y reconoce no
tener ninguna relación con el bloque del
FPV del Concejo Deliberante, acusán-
dolos de responder a la Unidad Básica
Juan D. Perón que, dice: «tuvo una po-
sición contraria a la de nuestra agrupa-
ción, porque así como algunos compa-
ñeros asumieron la resistencia, la UB
JDP cerró sus puertas, no tuvo activida-
des, ni conmemoraciones, ni cosas que
deberían haber continuado sobre todo
por el momento difícil que vive el país».

Castiglione no reconoce a Delgado
como referente y va más allá en sus críti-
cas cuando incluye  a los consejeros de
partido local «por no haber llamado en
ningún momento a las fuerzas peronis-
tas o a las del FPV; lo que han hecho fue
cerrar las puertas a la militancia y a sus
ganas de trabajar».

Sobre la gestión de Barroso dijo Casti-
glione que: «Se han hecho algunos tra-

POLITICA

Presentación en sociedad
Las PASOLas PASOLas PASOLas PASOLas PASO

Se hizo oficial el cronograma elec-
toral para la provincia de buenos
Aires de cara a las elecciones Prima-
rias, Abiertas, Simultáneas y Obli-
gatorias (PASO). El 15 de mayo es
la fecha tope para reconocer agrupa-
ciones y partidos políticos (90 días
antes de las PASO).

El 14 de junio será la fecha final
para la conformación de alianzas y
los acuerdos de adhesiones de bole-
tas. La presentación de listas será el
24 de junio (50 días antes). El 14 de
julio estarán listas las boletas y defi-
nidas las autoridades de mesa. Las
PASO, las elecciones para definir
las listas que llegarán a octubre se
desarrollarán el 13 de agosto.

El GEN, el partido que preside Mar-
garita Stolbizer definió autoridades en
territorio bonaerense. La conducción
quedó en manos del ex senador Ricardo
Vázquez, mientras que la vicepresiden-
cia recayó en la concejal de Nueve de
Julio, Marianela López.

En declaraciones a la prensa M L ad-
mitió que: «avanzamos con un grado de
incertidumbre bastante importante» en
alusión al frente electoral que todavía
no se consolidó como tal con el Frente
Renovador. «Hay muchas cuestiones
por resolver en los distritos donde tene-
mos que hacer una construcción local
más fina» dijo López.

«Pensar en una estrategia generaliza-
da con el Frente Renovador es difícil,
porque cada distrito tiene su realidad.
Hoy en la instancia previa, en la que
nosotros vamos con lista única, intenta-
mos que también las haya con el Frente
Renovador, pero nos excede el análisis
de si el otro sector llegará con una lista
unificada que podamos integrar» finali-
zó.

bajos y han llegado algunas obras, pero
no hemos notado que hayan tenido algu-
na incidencia profunda en la sociedad
de 9 de Julio; en nuestro grupo vemos
ciertas medidas cosméticas, como los
lomo de burro, las pintadas, acciones
que son siempre dentro de la misma área
céntrica de los cuatro ríos (en 9 de Ju-
lio)».

«Tenemos diferencia el cronograma
electoral para la provincia de buenos
Aires de cara a las elecciones concep-
tuales –continuó diciendo- porque cree-
mos en el ascenso de las clases sociales,
en la movilidad ascendente y es algo que
el gobierno de Cambiemos ha roto» dijo
mientras invitaba a la comunidad a de-
cidirse a luchar por los logros que se han
obtenido y por los que vendrán».

Gabriel Hernán Castiglione, referente
principal de «La Casa de la Militan-
cia»

Marianela López
vicepresidente
provincial del GEN

Marianela López con sus hijos, Thiago de 5 años y Safina de apenas 2 meses.

Tras sobrevolar la zona del oeste
bonaerense, comprometida por las
inundaciones, el intendente de Pehua-
jó, Pablo Zurro, adelantó que apelará
a la justicia si el gobierno nacional
avanza  con una obra que comprome-
tería a su municipio: «Corroboramos lo
que estamos diciendo desde mediados de
febrero del año pasado, cuando el ministro
del Interior Rogelio Frigerio, anunció en
forma irresponsable que va a hacer un
canal que concluya en el complejo de la-
gunas Hinojo-Las Tunas, con el objetivo
de  servir como receptor no sólo de las aguas
propias del noroeste sino también incor-
porar aguas provenientes de otras provin-
cias», dijo el intendente.  Zurro precisó
que apelará a la justicia  nacional e
internacional si es necesario para de-
fender a los pehuajenses.

«No me van a inundar para quedar bien

con Córdoba, América (Rivadavia) y Vi-
llegas», estos últimos dos son distritos
gobernados  por  jefes comunales de
Cambiemos: Javier Reynoso y Eduar-
do Campana, respectivamente. «Obvio
que a Villegas, América, Córdoba los favo-
rece, pero no se puede hacer los trabajos sin
contemplar la regulación del canal Jaure-
tche y el canal a la derecha de la ruta 5»,
detalló y agregó: «Nos exponen a que,
ante una lluvia de 400 mm, se nos inunde
el partido de Pehuajo. No es justo. Voy a
dar la madre de las batallas para defender a
Pehuajó».

Su hermano, el diputado provincial
Avelino Zurro en tanto le pidió preci-
siones a María Eugenia Vidal sobre
las obras en el Río V: «Queremos saber si
la gobernadora tiene la decisión política
de hacer la obra integral, o si ha tomado la
de inundar estos distritos», lanzó.

Prevención de la triquinosis
evitar que usted, su familia y/o sus vecinos con-
traigan la enfermedad haga analizar una muestra
de entraña (100 g) de cada cerdo que faene
para descartar Triquinosis. El análisis es suma-
mente rápido y sencillo. Las muestras se reciben
en bolsitas separadas para saber a qué animal
pertenece, en la Cabina Sanitaria hasta las doce
horas de los días jueves, día en que se realizan
los análisis.  El valor del análisis es de $ 60 por
muestra.

PARA RIFA «CHANCHO MOVIL»
O LECHON ASADO
• Solicitar el permiso municipal con antela-

ción en mesa de entrada de la municipalidad y
pagar el análisis ($60).

• Realizar análisis de triquinosis del cerdo:
presentar en Cabina Sanitaria una muestra de
entraña (100 gramos aproximadamente) junto
con el recibo de pago para el correspondiente
análisis.

PARA EL ELABORADOR COMERCIAL:
• Comprar reses faenadas en lugares habilita-

dos que garanticen su aptitud sanitaria.
PARA EL CONSUMIDOR:
• Consumir la carne de cerdo  bien cocida,

nunca jugosa. Se debe cocinar hasta que des-
aparezca el color rosado (más de 70 ºC).

• No comprar chacinados «caseros» sin el
rótulo de quien lo fabricó.

• Los productos caseros de cerdo sólo deben
consumirse cuando tenga la total certeza que
fueron elaborados con carne controlada.

• Tener en cuenta que la salazón, secado y
ahumado no mata al parásito.
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40años

El domingo 23 de abril se disputó una nueva fecha del
campeonato de TC Pista Mouras en el autódromo de La Plata
que lleva el nombre del piloto casarense. El quiroguense Em-
manuel Novo después de haber clasificado el sábado en el
octavo lugar, se ubicó séptimo en la final a  7s 647 del ganador
Damián Markel.

Novo tiene 92 puntos en el campeonato; el líder Lautaro
Lanci tiene 128 y una victoria, condición indispensable para
aspirar al título.

La que viene: La próxima carrera se desarrollará en Toay
(LP) en el autódromo ‘Provincia de La Pampa’ a pocos kiló-
metros de Santa Rosa, ciudad capital de la provincia. Será la
primera vez que la categoría correrá en ese circuito y la activi-
dad comenzará el viernes 5 de mayo finalizando con la carrera
principal el domingo 7.

En vísperas de su fiesta
centenaria Atlético Quiroga
es el puntero
El año menos pensado.

Cuando parecía que las
ilusiones de todos eran

hacer una buena campaña, ’de-
corosa’ dijeron algunos, tratar
de permanecer en primera en el
año del centenario, el violeta se
subió a la tabla de posiciones

para mirar desde allí en soledad
a los demás. Logró el puntaje
ideal en los tres partidos como
local y con esos nueve puntos
muestra que aquello de la «for-
taleza violeta» está más vigente
que nunca.  Tiene derecho a la
ilusión, aunque sabe que falta

mucho, pero suena más lindo
que nunca en estos días de fiesta
previa a que le canten el feliz
cumpleaños número 100.

  Tercera Fecha
(16.04.2017)
San Martín: 1 - Agustín Álvarez: 0
Atlético 9 de Julio: 9 - Dudignac: 1
Atl. Quiroga: 2 - Once Tigres: 1
Libertad: 2 - Atlético Naón: 5
12 de Octubre: 1 - French: 1

  Cuarta fecha
(23.04.2017)
French: 2 - San Martín: 1
Atlético Quiroga: 3 - Libertad: 0
Once Tigres: 2 - Atl. 9 de Julio: 4
Agustín Álvarez: 1 - Atl.Naón: 2
Dudignac: 1 - 12 de Octubre: 0

  Posiciones al finalizar
  la cuarta fecha
Atlético Quiroga: 9
Atlético 9 de Julio: 8
San Martín: 7
Dudignac: 7
Atlético Naón: 7
12 de Octubre: 4
Agustín Álvarez: 4
Once Tigres: 2
Libertad: 1

Equipo que enfrentóEquipo que enfrentóEquipo que enfrentóEquipo que enfrentóEquipo que enfrentó
a Once Tigres cona Once Tigres cona Once Tigres cona Once Tigres cona Once Tigres con
nueva casaca.nueva casaca.nueva casaca.nueva casaca.nueva casaca.

De pié, de izq. a der. A.
Díaz, M. Albino, Lauría, F.
Hernández, S. Unanua;
abajo:T. Macaroni;  M.
Bartoli, L.Valli, E. Hernán-
dez, Moyano y F. Tinetti.

La fiesta del CentenarioLa fiesta del CentenarioLa fiesta del CentenarioLa fiesta del CentenarioLa fiesta del Centenario
La noche del domingo 30 de abril comenzará la fiesta celebrato-

ria de los 100 años del Club Atlético Quiroga, con una cena a
partir de las 21 horas,  que tendrá cierre ya en la madrugada del 1°
de Mayo cuando se cante el feliz cumpleaños. Ese día la jornada
tendrá otros acontecimientos que sucederán en el campo de de-
portes.

Voley InternacionalVoley InternacionalVoley InternacionalVoley InternacionalVoley Internacional
Argentina y Brasil se enfrentarán en Nueve de Julio el próximo

sábado 6 de mayo a las 21 hs. en el gimnasio del Club Atlético 9 de
Julio. El encuentro tendrá carácter oficial con árbitros, jueces de
líneas y controles. Como detalles habrá himnos y banderas de
ambos países y estará organizado por la Federación Argentina de
Voley. El partido, considerado como «amistoso oficial» con todas
las características de un partido internacional servirá de prepara-
ción a ambos planteles para el Campeonato Mundial que se reali-
zará en la República Checa. Las entradas tendrán un costo de
$150.

La Dirección General de Adultos Mayores informa que ya están definidas las
fechas y lugares para la etapa local en las diferentes disciplinas deportivas a
disputarse en el mes de mayo. También se solicita a los inscriptos en el área de
Cultura y en las disciplinas de Narrativa y Poesía, que deben entregar los
trabajos con fecha limite al 5 de mayo en las oficinas de Adultos Mayores de Av.
Urquiza 1162 de Nueve de Julio

ADULTOS MAYORES: SE CONOCEN LAS FECHAS

Juegos Bonaerenses 2017

Emmanuel Novo,
séptimo en La Plata
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